



**Postulat von Laura Dittli, Patrick Iten und Iris Hess-Brauer
betreffend Optimierung des ÖV-Angebots für Berufspendler und Schülerinnen und Schüler der Kantonsschule Menzingen aus dem Ägerital durch die Realisierung einer Direktverbindung zwischen dem Ägerital und Menzingen
vom 7. Februar 2018**

Die Kantonsrätinnen Laura Dittli, Oberägeri, und Iris Hess-Brauer, Unterägeri, sowie Kantonsrat Patrik Iten, Oberägeri, haben am 7. Februar 2018 folgendes Postulat eingereicht:

Der Regierungsrat wird beauftragt, mittels einer direkten Busverbindung zwischen dem Ägerital und Menzingen das ÖV-Angebot an Werktagen morgens und abends zu optimieren. Die Fahrzeiten sollen mit dem Unterrichtsbeginn und –ende der Kantonsschule Menzingen koordiniert werden. Diese entlastenden Fahrkurse sollen während der Schulzeit für Schülerinnen und Schüler der Kantonsschule Menzingen KSM sowie für Berufspendler auf den Buslinien 1 und 2 angeboten werden.

Begründung:

Die Busse der ZVB sind zu den Stosszeiten am Morgen und Abend so stark ausgelastet, dass viele Passagiere stehen müssen und oft auch keinen Platz finden. Dies betrifft sowohl die Berufspendler als auch die Schülerinnen und Schüler der Kantonsschule Menzingen.

Seit dem Entscheid, dass in Menzingen neben dem Kurzzeitgymnasium auch ein Langzeitgymnasium geführt wird, besuchen die Schülerinnen und Schüler aus dem Ägerital die Kantonsschule in Menzingen. Die Schule ist im Ausbau und wird in 3 Jahren Ausbildungsort für rund 450 Schülerinnen und Schüler sein.

Da keine direkte Verbindung aus dem Ägerital nach Menzingen führt, müssen die Schülerinnen und Schüler einen Umweg über den Knoten Talacher nehmen. Die Busse der Linie 2 Zug-Menzingen sind ebenfalls überbelegt, so dass die Schülerinnen und Schüler oft nicht mehr zu steigen können und so den Unterrichtsbeginn verpassen.

Gemäss Nachfrage bei der Schulleitung der Kantonsschule Menzingen besuchen aktuell 140 Schülerinnen und Schüler aus dem Ägerital die KSM (Stand: 25.11.2017). Beim Vollausbau des Langzeitgymnasiums auf 6 Klassenstufen dürften dies rund 200 sein.